

かがやく北山っ子



～大きな夢を胸に、人との関わりを大切に、幸せな未来を切り拓く子～

富士宮市立北山小学校 学校だより 第6号 令和3年10月1日発行

オンライン授業の成果と課題

校長 山口 佳之

9月30日にいよいよ緊急事態宣言が解除されました。全国的に新型コロナウイルスの新規感染者数が減ってきています。特に、富士宮市では、ここ1週間感染者が確認されていません。しかし、緊急事態宣言解除とともに緩めると再び増加に転じているという経験を踏まえ、富士宮市では学校の活動制限を徐々に緩めていくことになりました。2週間毎に対応を検討していくので、1学期のような学校の状態に戻るのは10月14日(木)以降ということになります。さらに、コロナ前の学校に戻るのもっとも先になります。まだしばらく辛抱が必要です。

さて、北山小学校は、学校閉鎖した県内初の学校とか、唯一リモートで授業を行った学校とか名が知られることになりました。学校閉鎖したことは、全国的に子供の感染が増えている心配な時期だったので自宅待機は安心できてよかったというご意見もいただきました。他校は、緊急事態宣言が出されたことで、9月や10月の運動会を延期や中止にせざるを得ないようですが、本校は5月末に運動会は終えていたというのも正解だったと思います。

ただ、9月30日から1泊2日で行く予定だった6年生の修学旅行を延期せざるを得なかったのは残念です。毎朝ボランティア活動がんばっている6年生ですから、安全安心を確かめて必ず実施させてあげたいです。

リモート授業の感想を保護者の皆様からいただきました。

自分で早起きして時計を見ながら準備している姿をみて、リモート授業があつてよかったと思いました。

規則正しい生活ができた。

画面越しでも先生や友達に会えてコミュニケーションをとりながら勉強できてよかった。

ただ課題をやるより、集中してしっかり学べた。

パソコンに慣れることができた。

マスクなしで互いの顔を見て話せるのはリモートならではだと思った。対面ではできないリコーダーもリモートだからできた。

学校へ登校させるのをためらっていたので自宅で授業が受けられてよかった。

授業参観ではないが、子供のリモート授業が見られてよかった。

リモート授業ができると分かった。

集中しづらい。

1年生では保護者がついていないとリモートは難しいと感じた。

両親共に働いているので、しっかりやっていたか見届けができなかった。学校に登校できる選択肢もあるとよいのですが…。

子供の音声がガヤガヤしていて先生の指示が聞きづらい。先生同士の会話も聞こえてきた。

今回は、教師も子供も突然で初の取組だったため保護者の皆様、祖父母の皆様にも大変ご迷惑をお掛けしてしまいました。おそらく次回はおつとスムーズに実施できると思います。

ただ、私たち大人がオンライン研修をしても気軽さ故に気が緩むことがあります。子供たちも授業中でありながら、自宅なので飲食をしたり、くつろいで座っていたりする姿も見られました。今後リモート授業の約束も必要になりそうです。

* * * * *

現在、元気に友達と活動している子供たちを見てみると、学校で対面授業をすることの価値の大きさを感ずります。これからも安心して通える学校にしていきたいのでご協力よろしくお願いします。

東京の学校で、学校から渡されたパソコンでいじめが行われたというニュースがありました。IDが分かりやすく、パスワードが同じだったので、誰かがなりすまして誹謗中傷を書き込むことができたということでした。富士宮市では、小学生のIDとパスワードはQRコード読み取り式です。他人がログインすることができなくなっていますが、このコードを紛失すると、誰かにパソコンを乗っ取られてしまうので、絶対になくさぬよう家庭で保管をお願いします。

9/7 2学期が始まりました

9/6までの臨時休業期間を終え、久しぶりに子供たちが学校に戻ってきました。クラスメートや担任と、夏休みの出来事を楽しそうに話す姿が印象的でした。

前号でも紹介した「ミュージアムキャラバン」の昆虫標本に興味深く見てまわる児童も多く見られました。



久しぶりの教室



ミュージアムキャラバン

子供の主体的な活動

児童会の美化サトル委員会では定期的にアルミ缶回収を行っています。子供たちは5・6年生環境美化委員の呼びかけに応え、たくさんのアルミ缶を持ってきます。また、落ち葉が多くなったこの時期に、6年生が落ち葉掃きのボランティアに取り組んでいます。子供たちの主体的な活動が盛んになっています。



段ボール箱いっぱいのアルミ缶



落ち葉清掃ボランティア

9/28(火) 劇団アトム ワークショップ

10月22日(金)に「劇団アトム」が北山小にやってきます。演劇鑑賞の前準備として、ワークショップ「アニメイム」(アニメーションとパントマイムを合わせたもの)に、3・6年生が挑戦しました。新聞紙で作った棒を使って、複数人で協力しながら動きを作り出す活動を楽しむことができました。



山からの日の出(劇団の方)



大波小波(6年生)

9/29(水)落花生とり

春に種まきをした落花生が、大きな実をつけました。秋晴れの空の下で、3・4・5組の子供たちが収穫をしました。種まきの時と同様に、小幡様にご協力いただきながら、楽しく作業することができました。

約6kgの落花生が収穫できました。子供たちで分け合い、自宅へ持ち帰りました。



とれた落花生をカゴへ



洗って土を落とす児童

10月と11月の主な行事予定

【10月】

- 5日(火) 学校徴収金振替日
- 7日(木) ひばり号
5年生林間学校説明会(リモート)
- 13日(水) 特4日課 給食なし 全校 11:45 下校
- 14日(木) PTA常任委員会 19:00
- 16日(土)～11/7(日) PTA古紙回収(ボックス式)
- 21日(木) ひばり号 メディア・コントロール・デイ
- 22日(金) 劇団アトム
- 26日(火) 特4日課 R4 新入生就学時健診
給食なし 全校 11:45 下校
- 28日(木) アルミ缶回収日
- 29日(金) 特4日課 給食あり 全校 12:40 下校

【11月】

- 1日(月)～2日(火) 5年生林間学校
- 3日(水) 文化の日
- 4日(木) 朝礼 家で体重を測る日
6年生修学旅行説明会
- 5日(金) 学校徴収金振替日
- 10日(水) 特4日課 給食なし 全校 11:45 下校
- 15日(月) PTA常任委員会 19:00
- 18日(木) かがやきマラソン(2・3校時)
ひばり号 メディア・コントロール・デイ
- 23日(火) 勤労感謝の日
- 25日(木) アルミ缶回収
- 27日(土) 教育の日 ~~フェスタきたやま~~ 下記参照

新型コロナウイルス感染対策のため、中止や延期、変更になった主な行事をお知らせします

- 10月7日(木) 授業参観→中止、5年生林間学校説明会→リモートで実施します。
- 10月17日(日) PTA古紙回収→回収ボックス方式[期間：10/16(土)～11/7(日)]に変更します。
- 11月4日(木) 延期していた修学旅行説明会を実施します。
- 11月27日(土) 教育の日 フェスタきたやま→発表方法を変更します。学校は休みです。
- 11月29日(月) 教育の日振替休日→通常通りに授業を行います。給食があります。

※11月27日(土)予定の教育の日 フェスタきたやまの発表方法及び学校稼業日の変更について
例年は保護者や地域の皆様にお越しいただき、子供たちの学習発表に対して質問や感想をいただいておりますが、今年度は子供たちの発表の様子をビデオ撮影し、一定期間、保護者の皆様にもいつでも見ていただける「ビデオオンデマンド方式」に変更します。

新型コロナウイルスの新規感染者数が減少してきてはいますが、教室に大勢が集まることにはまだ不安があるため、今年度は上のような方式で行うことにしました。これにより、11/27(土)は休み、11/29(月)は通常通りの授業になります。ご理解とご協力をお願いいたします。